



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*KARINA LÓPEZ HERNÁNDEZ*

*ENSAYO*

*I ER. PARCIAL*

*ANTROPOLOGÍA MÉDICA I*

*SERGIO JIMÉNEZ RUIZ*

*LICENCIATURA MEDICINA HUMANA*

*I ER. SEMESTRE, GRUPO "B"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de septiembre de 2024*

Como bien sabemos, la antropología médica ha sido utilizada para los estudios de la salud y la enfermedad. Hipócrates desarrolló la teoría sobre la causalidad en la enfermedad, incluyendo el estudio de los casos clínicos como las epidemias.

La antropología ha permitido también que la psiquiatría, medicina, enfermería y otros campos científicos sean relacionados a lo social, lo personal y lo patológico. En todo este tiempo se han modificado y revelado distintos conceptos sobre la antropología que terminan llegando al mismo pensamiento. Hay que tomar en cuenta que el vínculo se encuentra entre la existencia y sobre todo en la esencia humana. Tratando de comprenderlo desde un aspecto holístico (espiritual) hacia la formación médica, es primordial establecer los vínculos interdisciplinarios en lo social y general, relacionándolos a la antropología.

Es fundamental dar una atención médica integral, sistematizada, personalizada y sobre todo preventiva, dándole el enfoque biopsicosociocultural. Así mismo, es fundamental el respeto hacia las edades, el género, culturas, diferencias étnicas, religiones y, no menos importante, la clase social. Los factores sociales son cruciales en la etiología, dándoles un estilo y costumbres a la sociedad moderna. Todo esto ha generado que se aborden los problemas, ya sea integral o multidisciplinar, constituidos por cinco elementos como el pensamiento racional, emociones, comportamiento e inconsciencia, tratando de constituirlos metodológicamente.

El método se diferencia en función del presente físico-biológico, el presente sociocultural y, en consecuencias de los eventos pasados, logrando hacer la antropología como una ciencia que estudia las sociedades y las culturas. Hay que tener en cuenta que para entender al hombre según Morin es necesario comprender la biocultural y las dimensiones socioculturales en relación con los aspectos físicos y biológicos. Es necesario comprender el valor de la cultura para un mejor desarrollo ante los procesos psicológicos; es de suma importancia reconocer que los procesos de mente-cuerpo-cultura son un proceso inseparable. Todos los procesos biológicos, morfológicos y psicológicos se encuentran bajo lo sociocultural.

Debemos de tener como objetivo la interrelación de las dimensiones, haciendo hincapié a

la necesidad de los factores sociales y culturales que se encuentran asociados en la salud - enfermedad, tratando de preservar la salud. La sociología tiene en cuenta el vínculo de la esencia y la existencia de uno mismo.

Todo lo anteriormente mencionado debe ser dirigido en la antropología hacia la interpretación en los sujetos sociales y humanos para poder entender, comprender y estudiar el mejoramiento ante el comportamiento y pensamiento humano en el ambiente natural o sociocultural. Es indispensable adentrarse a estos contenidos que nos ayudan a la formación científica y humanista como médico - estudiante.

Por las características de nosotros como humanos, es necesario un conjunto de orientaciones didácticas, metodológicas e interdisciplinarias. La antropología tiene varios objetivos de instruir, educar y desarrollar al estudiante para lograr ser un buen médico en diversos ámbitos. La ciencia es fundamental ante la antropología y la metafísica, emergiendo en la historia científica desde la antropología. Han sido reconocidos varios progresos del naturalismo para combatir la enfermedad. En la medicina contemporánea han prevalecido cuatro grandes tendencias: la colectivización, el tecnicismo de instrumentos médicos, la medicina preventiva y la evolución interactuante.

También han sido descubiertas ciertas explosiones en la filosofía antropológica, creando una ciencia capaz de fomentar las ciencias humanizadas (sociales) que se han incluido en la medicina. Al principio se llegó a considerar en el ámbito psiquiátrico, pero al final fue historiador.

La antropología ha buscado resolver el problema de comprender e integrar un problema de salud; ve la enfermedad como una serie de acontecimientos en los que los casos atípicos cobran protagonismo. La biomedicina, en cambio, ha sido impulsada por la eficiencia y la rapidez del diagnóstico, en algunos casos por la aparición de enfermedades específicas; debido a eso su principal motor es la acción. Este elemento temporal significa que las posibles causas se limitan a los hechos de un tiempo determinado; en otras palabras, las personas están más interesadas en la enfermedad que en la condición, valorando más los síntomas que su significado. Esto nos ha enseñado en cómo dar una buena atención hacia al paciente sin discriminaciones, desigualdades e inequidad.

## REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Odalis, Q.M. Oilda, O.H. Jorge, M.R., Maidilis B.M. & y, C.H.M (n.d). Consideraciones profesionales del médico general.

Breve introducción a la antropología médica. (S.F) universitat rovira I virgili.

Nelson R. Orringer. La antropología medico de Pedro Laín, entralgo: historia y teoría